

Balingen, 26.04.2022

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Verwaltungsausschuss

öffentlich

am 10.05.2022

Entscheidung

Tagesordnungspunkt

**Schulverpflegung;
Mitnutzung der Mensa an der Sprachheilschule durch die
Grundschule Schmiden**

Anlagen: 1 nichtöffentlich

Beschlussantrag:

Der Mitnutzung der Mensa an der Sprachheilschule Balingen durch die Schüler*innen und Lehrer*innen der Grundschule Schmiden wird zu den in der Anlage genannten Konditionen zugestimmt.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Mehraufwendungen des Ergebnishaushaltes

Im Jahr 2021 ca. 9.000 EUR

laufend/Jahr ca. 16.500 EUR (abzgl. der genannten, nicht näher bezifferbaren Einsparungen)

Sachverhalt:

Die Grundschule Schmiden, mit derzeit 134 Schüler*innen, führt seit vielen Jahren sehr gut nachgefragte nachmittägliche Angebote im Rahmen der Flexiblen Nachmittagsbetreuung durch. Damit die Schüler*innen in ihrer Mittagspause auch gepflegt werden können, wird seit einigen Jahren auch ein Mittagessen angeboten, das derzeit von Valerias Kinderessen geliefert und von ehrenamtlichen Kräften in einem Mehrzweckraum der Schule ausgegeben wird.

An der in direkter Nachbarschaft stehenden Sprachheilschule Balingen wurde im Hinblick auf die Weiterentwicklung zur Ganztagschule eine Schulmensa neu gebaut und zum Schuljahr 2021/2022 in Betrieb genommen. Schon während der Planungsphase der Mensa wurden zwischen dem Landkreis und der Stadt Balingen Überlegungen angestellt, ob evtl. die Schüler*innen der Grundschule Schmiden die Mensa an der Sprachheilschule mitnutzen könnten. Ein vom Landkreis und der Stadt zunächst ebenfalls in Betracht gezogener gemeinsam finanzierter Bau ist wegen der rechtlichen Förderbestimmungen nicht möglich gewesen.

Nach intensiven Abstimmungen wären sich der Landkreis und die Stadtverwaltung über die in der Anlage aufgeführten Konditionen für eine Mitnutzung der Mensa an der Sprachheilschule einig. Die Mitnutzung durch die Grundschule Schmiden soll nach den Pfingstferien, d.h. Mitte Juni, beginnen.

Finanzielle Auswirkungen:

Für die Erstausrüstung an zusätzlich benötigtem Geschirr und Besteck sowie Chips für das Bestell- und Abrechnungssystem fallen einmalige Kosten in Höhe von ca. 900 EUR an.

Die Betriebs- und Personalkosten werden im voraussichtlichen Nutzungsverhältnis zwischen der Sprachheilschule und der Grundschule Schmiden aufgeteilt. Bei einem geschätzten Anteil durch die Grundschule Schmiden von 25 % betragen die Kosten hierfür ca. 15.300 EUR pro Jahr.

Die Kosten für die Aufstockung des Bestell- und Abrechnungssystems sowie die für dieses System anfallenden Transaktionskosten werden der Stadt Balingen in vollem Umfang in Rechnung gestellt und betragen pro Jahr ca. 265 EUR.

Bisher beträgt die direkte städtische Subvention der Mittagessen an der Grundschule Schmiden bei einem Bezugspreis von 4,20 EUR und einem Abgabepreis von 3,75 EUR je 0,45 EUR pro Essen. Durch den neu zu entrichtenden Bezugspreis in Höhe von 4,33 EUR erhöht sich die städtische Subvention um 0,13 EUR pro Essen. Dadurch entstehen Mehrkosten durch die höhere Essenspreissubvention in Höhe von ca. 750 EUR pro Jahr.

Durch die Verlagerung der Mensa an die Sprachheilschule ergeben sich durch die dann nicht mehr anfallenden Betriebskosten und die nicht mehr benötigten ehrenamtlichen Ausgabekräfte Synergien und auch Einsparungen, die allerdings aufgrund nicht vorhandener Zwischenzähler nicht näher beziffert werden können.

Harry Jenter